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IFC日餐廳「無二」廚師染疫
發燒後仍上班五天 食肆13員工需檢疫14天

疫情數據

新增確診個案

整體新增確診宗數：7宗

輸入個案：4宗

不明源頭：2宗

有關聯個案：1宗

新增個案資料

本地個案
‧個案5102：33歲男，在國金中心日本
餐廳「無二」做廚師，居於灣仔軒尼詩
道光裕樓，9月25日發病，9月29日最
後上班，為不明源頭個案

‧個案5104：25歲男，伊利沙伯醫院護
士，居於深水埗位元樓，9月28日發
病，9月30日最後上班，潛伏期內曾兩
次與數名友人聚餐，為不明源頭個案

‧個案5103：38歲女，與之前確診個案
有關連，9月21日送到檢疫中心，9月
30日發病

輸入個案
‧個案5099：54歲男，由德國抵港，入
住赤鱲角香港天際萬豪酒店，9月29日
發病

‧個案5100：59歲男 ，9月30日乘坐
CX252航班從英國抵港，無病徵

‧個案5101：45歲女菲傭，9月30日乘
坐HX782從馬尼拉抵港，無病徵

‧個案5105：6歲女，由尼泊爾抵港，入
住北角華美達盛景酒店，無病徵

資料來源：衞生防護中心、醫管局

整理：香港文匯報記者 唐文

本港第三波新冠病毒疫情持續，截至

昨日凌晨新增7宗確診個案，當中有3

宗屬本地感染，其中2宗為不明源頭本

地個案，確診者包括一名 33 歲男廚

師，他在中環國際金融中心（IFC）的

日本餐廳「無二」任職，上周五（9月

25日）發病後仍上班至本周二（9月29

日）。該食肆13名員工被列為密切接

觸者，需要檢疫14天，衞生防護中心

並呼籲曾光顧的食客倘感不適，應立即

求醫。另一無源頭個案為前日初步確診

的25歲伊利沙伯醫院男護士，中心昨

公布其證實染疫，而與他有接觸的同事

及病人暫未發現有人檢測呈陽性。
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■香港文匯報記者 唐文

衞生防護中心傳染病處主任張竹君昨日在疫情簡
報會上指出，該名感染源頭未明的33歲男廚

師（個案5102），在國金中心2樓的日本餐廳「無
二」工作。他9月25日開始有發燒徵狀，然而他發
病後未有取假，一直上班至9月29日，即發病起的
5天內仍繼續工作，周三（9月30日）才因不適到嘉
諾撒醫院求診，結果經病毒檢測證實染疫。
她表示，該名確診廚師居於灣仔軒尼詩道172至
174號光裕樓，中心會為該大廈居民派樣本瓶進行病
毒檢測。另外，患者工作的食肆，共有13名員工被
列為密切接觸者而須檢疫，該餐廳亦要停業14天。

防護中心籲食客取樣本瓶檢測
張竹君指出，確診廚師主要負責處理熟食，並未
有處理刺身等生鮮食物，亦不會接觸食客。不過，
衞生防護中心仍呼籲9月23日後曾光顧「無二」的
食客，如果感到不適便應盡快求醫，而其他沒有病
徵人士也可以到普通科門診診所或透過電郵領取樣

本瓶檢測，中心亦向該食肆索取訂枱記錄以便追查
有關食客。

伊院男護確診 發病仍有上班
另一沒有源頭個案為伊利沙伯醫院25歲男護士

（個案5104），他居於深水埗位元樓，9月28日發
病，9月30日最後上班。患者潛伏期內曾分別於9
月18日和20日到友人家中，與五六名朋友聚餐，中
心已向聚會友人派發樣本瓶。另有6名同事因與患
者一同用膳，被列密切接觸者須檢疫。至於該護士
不適送院的家人，檢測結果為陰性。
醫管局總行政經理庾慧玲表示，院方已為與患者

有關的約50名病人及50名職員做檢測，除兩人仍等
候結果外，其餘全部呈陰性。
輸入個案方面，涉及菲籍外傭、貨機機師及尼泊

爾抵港者。另有一名59歲男患者來自英國，他在9
月30日乘坐CX252航班回港，趕在10月1日香港
對英國入境檢疫措施升級前乘「尾班車」抵港。

香港文匯
報訊（記者 聶曉
輝）冬季將至，食物及
衞生局局長陳肇始昨日發表
網誌指出，冬季流感高峰期可能
與下一波新冠肺炎疫情一同來臨，
特區政府將於月內分階段推出不同流感
疫苗接種計劃，呼籲市民作好準備，盡早
接種流感疫苗。她並再次強調，本港新冠疫
情尚未完全穩定，社區中仍有隱形傳播鏈，市
民必須配合社交距離措施，政府才有條件繼續逐
步和有序地恢復社交與經濟活動，否則若疫情再次
在社區爆發時，將別無選擇地需要大幅收緊社交距離
措施。
在新冠疫苗方面，陳肇始表示，特區政府除已參與CO-
VID-19疫苗全球獲取機制，採購供應本港35%人口疫苗劑
量外，並會透過與個別疫苗製造商簽訂預先採購協議，採購
至少兩款疫苗，劑量足夠供應最少全港兩倍人口。
她強調，政府會要求有關疫苗須符合香港藥劑業及毒藥管理
局制訂的相關安全、效能和素質規定及獲得註冊，並要製造商提
交相關疫苗品質證明。
陳肇始表示，第三波疫情開始至今已近三個月，在政府實施各項
嚴厲的防疫抗疫措施下，本港疫情已明顯由7月底的高峰回落，漸
趨穩定，政府亦按「張弛有度」原則，有條件地逐步有序地放寬部
分社交距離措施，回復部分經濟民生活動。
但她同時指出，專家預計另一波疫情或在冬季再出現，且可能較
第三波更為嚴峻，政府因此正檢視第三波疫情的工作，以制定應對下
一波疫情的策略。
她續說，鑑於公眾關注街市進行現金找贖的病毒傳播風險，政府會
在防疫抗疫基金下向公眾街市租戶提供每檔劃一5,000元的一次性資
助，鼓勵街市檔戶採用非接觸式付款方法，保障公眾衞生。有關資
助可用於支付有關為街市顧客提供最少一種非接觸式付款方式的初
期安裝費用，以及服務和其他收費。
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香港文匯報訊（記者 文森）本港隨着
第三波疫情逐漸紓緩，公眾及旅遊業
界均關注特區政府何時正式推行
「香港健康碼」。旅遊界立法

會議員姚思榮昨日則透露，特首林鄭月娥
已向中央反映，希望可毋須等到「零確
診」一段長時間才可以恢復通關，而他亦
期望可於本月內有限度通關，以及盡快與

一兩個國家落實「旅遊氣泡」以拯救旅遊
業界。
姚思榮昨日在一個電台節目上形容，國慶

與中秋四天長假期，令本港酒店業出現「小
陽春」情況，主題樂園等度假酒店入住率爆
滿，高級酒店入住率亦達80%至90%。不
過，他擔心假期後會重回低入住率情況。他
希望本月內能開放有限度通關，先讓兩地市
民可以恢復往來，同時亦要盡快與一兩個國
家落實「旅遊氣泡」，才能夠讓業界見到曙
光，否則恐業界會出現嚴重倒閉潮和裁員
潮。

倡「港康碼」檢測費少於200元
出席同一個節目的香港外遊旅行團代理商

協會主席蘇子楊亦指出，業界陷於水深火
熱，若要待疫情「清零」一段時間才能通關
並不現實，希望可盡快通關，而「香港健康

碼」的檢測費用應少於200元，並認為政府
可提供部分協助。他又表示，政府應先處理
與內地及澳門之間的通關安排，否則難給予
其他國家信心，最終令擔心「旅遊氣泡」變
成「泡沫」，看不到前景。
食物及衞生局局長陳肇始在昨日發表的網

誌上指出，明白社會有不少人期望盡快推出
「香港健康碼」，以恢復正常跨境活動，不
少市民尤其是年輕人亦可能出現「抗疫疲
勞」，希望盡快與親友聚會，但她希望市民
在恢復社交活動或參與運動時，亦要保持防
疫意識及注意個人與環境衞生。
她強調，抗疫工作需要集中外防輸入丶內
防反彈，並要準備應對下一波疫情，不能鬆
懈，而特區政府正在本地疫情漸趨穩定的大
前提下，與粵澳兩地政府重啟討論作準備，
讓社會在情況容許的時候逐步恢復正常運作
和活動。

旅業盼速落實「旅遊氣泡」有限通關

謝偉俊促允取MPF供款讓民自救
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■■昨新增昨新增77宗新症宗新症，，伊院男護士確診伊院男護士確診。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝

■旅遊界盼盡快落實「旅遊氣泡」以拯救旅遊業
界。 資料圖片

■陳肇始表示
本月推流感疫
苗計劃，籲
市民接種。
資料圖片

■鄧家彪預計香港未來失業問題依然嚴重。
資料圖片

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）施政
報告將於本月14日公布，工聯會九龍
東總幹事鄧家彪昨日在電台節目表
示，預計香港未來失業問題依然嚴
重，建議特區政府要大刀闊斧，聯同
各界創造更多職位，盡快推出短期失
業援助金，並以消費券、租金津貼、
租金管制等措施減輕失業人士壓力。
立法會議員謝偉俊在同一節目則建
議，政府應容許水深火熱的市民取回
強積金僱員供款部分，讓市民「用自
己錢救自己」，相信有關修例只需一
個月。

鄧家彪倡設失業援助金
鄧家彪表示，預計香港失業率在疫情後

仍會維持於5%或以上，因旅遊業帶動的
飲食業、零售業、酒店業職位減少，而隨
着互聯網電子商貿的發展，漸漸以科技取代
人手，工聯會對香港未來的失業問題頗憂

心。早前，特區政府推出的防疫抗疫基金訂立
創造3萬個職位的目標太低，希望特區政府要
大刀闊斧，聯同各界創造更多職位。
他續說，現時社會只有綜援可應對失業問

題，但有關審查非常嚴格，故希望特區政府要
成立短期失業援助金，3個月或6個月也好，以
免失業人士求助無門。
若特區政府擔心恒常化的失業援助金會令開

支大增，鄧家彪建議以短期方式成立專責援助
失業的基金，如動用100億元，而基金需包括
提供就業配對、培訓等，當局並要為建立長遠
就業保障制度作研究及諮詢，用完基金後再作
檢討。
他又建議政府透過派發消費券，在振興經濟

及讓市民實質受惠間取得平衡。此外，為免劏
房及小家庭仍然捱貴租，他建議政府要制訂租
金津貼及租金管制措施。
謝偉俊則建議，特區政府應容許水深火熱的

市民取回強積金僱員供款部分，讓市民能「用
自己錢救自己」。他指，現時全港強積金戶口

的平均結餘約18萬元，就算一半亦有9萬元，
相當有用。
他指出，因為強積金是市民自己的錢，故取

回時應毋須審查，而強積金的原意旨在讓市民
有儲蓄習慣，不應是強迫市民支付管理基金的
費用及蝕錢。他建議，若政府擔心人人提款會
令制度崩潰，亦能設限制，比如需失業3個月
才可取回，「都好過要市民望住啲錢冇得
使！」他表示已研究過相關法例，認為只需簡
單修改附例，「一個月內就會搞掂。」


